

**PENGARUH DANA BAGI HASIL, PENERIMAAN PEMBIAYAAN, PENGELUARAN
PEMBIAYAAN, DAN HASIL PENGELOLAAN KEKAYAAN DAERAH YANG
DIPISAHKAN TERHADAP BELANJA DAERAH PADA PEMERINTAH
KABUPATEN/KOTA DI PROVINSI SUMATERA SELATAN**



**Disusun untuk Memenuhi Syarat Menyelesaikan Pendidikan Sarjana
Terapan (D-IV) Akuntansi Sektor Publik Pada Jurusan Akuntansi
Politeknik Negeri Sriwijaya**

Oleh:

M. SURYA FIRDAUS

061340511767

POLITEKNIK NEGERI SRIWIJAYA

PALEMBANG

2017



**KEMENTERIAN RISET, TEKNOLOGI, DAN PENDIDIKAN TINGGI
POLITEKNIK NEGERI SRIWIJAYA**

Jalan Sriwijaya Negara, Palembang 30139

Telp. 0711-353414 Fax. 0711-355918

Website : www.polisriwijaya.ac.id E-mail : info@polsri.ac.id

TANDA PENGESAHAN SKRIPSI

Nama : M. Surya Firdaus
NIM : 061340511767
Jurusan : Akuntansi
Program Studi : Akuntansi Sektor Publik
Mata Kuliah : Manajemen Keuangan Sektor Publik
Judul Skripsi : Pengaruh Dana Bagi Hasil, Penerimaan Pembiayaan,
Pengeluaran Pembiayaan, dan Hasil Pengelolaan Kekayaan
Daerah yang dipisahkan terhadap Belanja Daerah Pada
Pemerintah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.

Telah diujikan pada Ujian Skripsi Tanggal 20 Juli 2017
Dihadapan Tim Penguji Jurusan Akuntansi
Politeknik Negeri Sriwijaya

Palembang, Juli 2017

Menyetujui,
Pembimbing I,

Dr. Rita Martini, S.E, M.Si, Ak., CA
NIP 196503121990032001

Pembimbing II,

Aladin, S.E, M.Si, Ak., CA
195706141990031001

Mengetahui,
Ketua Jurusan

Dr. Evada Dewata, SE., M.Si., Ak., CA.
NIP 197806222003122001



HALAMAN MOTTO

“Sesungguhnya Shalatku, Ibadahku, Hidupku dan Matiku hanyalah untuk Allah, Tuhan Semesta alam”

(QS Al-An'aam:162).

“Yang singkat itu adalah Waktu, yang menipu itu adalah Dunia, yang dekat itu adalah Kematian, yang besar itu adalah Hawa Nafsu, yang berat itu adalah Amanah, yang sulit itu adalah Ikhlas, yang mudah itu adalah berbuat Dosa, yang susah itu adalah Bersabar, yang sering lupa itu adalah Syukur”.

(Imam Al Gazali).

“Kurang cerdas dapat diperbaiki dengan Belajar, Kurang cakap dapat dihilangkan dengan pengalaman, Namun tidak jujur itu sulit diperbaiki” .

(Bung Hatta).

“Bermimpilah setinggi langit, jika engkau jatuh, engkau akan jatuh diantara bintang-bintang”.

(Bung Karno).

Skripsi Ini Kupersembahkan Kepada:
Ibu, Ibu ,Ibu dan (Alm) Ayah yang paling kucintai,
Kakakku Tersayang, dan seluruh keluargaku,
Dosen dan sahabat-sahabatku,
dan seluruh pihak yang terkait yang tidak dapat saya sebutkan satu demi satu, yang mana selalu senantiasa dan tiada hentinya mendoakan dan memberikan semangat agar skripsi ini terselesaikan dengan baik dan benar.



**KEMENTERIAN RISET, TEKNOLOGI, DAN PENDIDIKAN TINGGI
POLITEKNIK NEGERI SRIWIJAYA
JURUSAN AKUNTANSI**

Jalan Srijaya Negara ,Palembang 301039
Telp.0711-355318 Web: <http://www.polsri.ac.id> Email :akt@polsriwijaya.ac.id

SURAT PERNYATAAN BEBAS PLAGIARISME

Yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : M Surya Firdaus
NIM : 0613 4051 1767
Jurusan/Program Studi : Akuntansi/Akuntansi Sektor Publik
Judul Skripsi : Pengaruh Dana Bagi Hasil, Penerimaan Pembiayaan, Pengeluaran Pembiayaan, dan Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang dipisahkan terhadap Belanja Daerah Pada Pemerintah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.

Dengan ini menyatakan :

1. Skripsi yang saya buat dengan judul sebagaimana tersebut di atas beserta isinya merupakan hasil penulisan saya sendiri.
2. Skripsi tersebut bukan plagiat atau menyalin skripsi milik orang lain.
3. Apabila skripsi ini dikemudian hari dinyatakan plagiat atau menyalin skripsi orang lain, maka saya bersedia menanggung konsekuensinya.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya untuk diketahui oleh pihak-pihak yang berkepentingan.

Palembang, 31 Juli 2017
Yang Membuat Pernyataan



M. Surya Firdaus
NIM 061340511767



KEMENTERIAN RISET, TEKNOLOGI, DAN PENDIDIKAN TINGGI
POLITEKNIK NEGERI SRIWIJAYA

Jalan Srijaya Negara, Palembang 30139
Telp.0711-355318 Web: <http://www.polsri.ac.id> Email: akt@polsriwijaya.ac.id

PELAKSANAAN REVISI SKRIPSI

Nama : M. Surya Firdaus
NIM : 061340511767
Jurusan/Prodi : Akuntansi/Akuntansi Sektor Publik
Judul Skripsi : Pengaruh Dana Bagi Hasil, Penerimaan Pembiayaan, Pengeluaran Pembiayaan, dan Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang dipisahkan terhadap Belanja Daerah Pada Pemerintah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan.

Telah melaksanakan revisi terhadap Skripsi yang diujikan pada hari kamis tanggal 20 bulan Juli tahun 2017. Pelaksanaan revisi terhadap Skripsi tersebut telah disetujui oleh Dosen Penguji yang memberikan revisi.

No	Komentar	Nama Dosen Penguji	Tanggal	Tanda Tangan
1.	Lihat LA (Perbaiki)	Bainil Yulina,S.E.,M.Si.		
2.	Revisi Pembahasan	Dr. L. Vera Riama P, S.E,M.Si,Ak., CA	3/8 2017	
3.	- Sistematika - Ketikan/Tata Tulis	Sarikadarwati, S.E.,M. Si., Ak	3/8 2017	
4.	-	Riza Wahyudi, S.E., M.M., Ak., CA	03/08 2017	

Palembang, Juli 2017

Ketua Penguji,

(Bainil Yulina, S.E.,M.Si.)
NIP 196107011989032001

Catatan :

- * Dosen Penguji yang memberikan revisi saat ujian Skripsi.
 - ** Dosen Penguji yang ditugaskan sebagai Ketua Penguji saat ujian Skripsi.
- Lembar pelaksanaan revisi ini harus dilampirkan dalam Skripsi.



KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT berkat rahmat, karunia dan bimbingan-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan Laporan Skripsi ini. Judul yang penulis ambil dalam laporan ini adalah **“Pengaruh Dana Bagi Hasil, Penerimaan Pembiayaan, Pengeluaran Pembiayaan, dan Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang dipisahkan terhadap Belanja Daerah pada Pemerintah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan”**.

Dalam menyusun Laporan Skripsi ini, penulis tentunya banyak memperoleh bimbingan dan bantuan serta dorongan dari berbagai pihak dalam menyelesaikan laporan ini, untuk itu penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu penulis menyusun laporan ini, penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. Ing. Ahmad Taqwa, M.T. Selaku Direktur Politeknik Negeri Sriwijaya Palembang.
2. Ibu Dr. Evada Dewata, SE., M.Si., Ak., CA. Selaku Ketua Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya Palembang.
3. Ibu Yuliana Sari, SE., MBA., Ak. Selaku Sekretaris Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya Palembang.
4. Ibu Nelly Masnilah SE., M.Si., Ak., CA. Selaku Ketua Program Studi Akuntansi Sektor Publik Politeknik Negeri Sriwijaya Palembang.
5. Ibu Dr. Rita Martini, S.E, M.Si, Ak., CA. selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan masukan dan bimbingan dalam menyusun Laporan Skripsi ini.
6. Bapak Aladin, S.E., M.si., Ak., CA. Selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan masukan dan bimbingan dalam menyusun Laporan Skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu Dosen Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya yang telah mendidik, membimbing, mengarahkan, dan memberikan ilmunya selama proses belajar mengajar di Politeknik Negeri Sriwijaya.
8. Seluruh Staf Administrasi Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya.
9. Kedua Orang Tuaku yang tercinta serta saudara-saudaraku tersayang yang telah banyak memberikan dukungan dan semangat baik moril maupun materil.
10. Teman-teman se-almamater Politeknik Negeri Sriwijaya khususnya shabat seperjuangan di kelas 8AP.D yang saling membantu dalam penyusunan skripsi ini.

11. Semua pihak yang telah memberikan bantuan, dukungan, dan masukan sehingga dapat terselesainya Skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa Skripsi ini banyak kekurangan ataupun kelemahan dalam menganalisa maupun pengkajian materinya. Hanya doa dan ucapan syukur yang dapat penulis panjatkan, semoga Allah SWT berkenan membalas semua kebaikan Bapak, Ibu, Saudara, dan teman-teman sekalian. Penulis berharap Skripsi ini bermanfaat bagi kita semua, khususnya bagi penulis dan mahasiswa/mahasiswi Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya.

Palembang, Juli 2017

Penulis

ABSTRAK

Pengaruh Dana Bagi Hasil, Penerimaan Pembiayaan, Pengeluaran Pembiayaan, dan Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang dipisahkan terhadap Belanja Daerah pada Pemerintah Kabupaten/Kota di Provinsi Sumatera Selatan (Tahun 2011-2016)

M. Surya Firdaus, 2017 (xii + 61 halaman)

Msuryafirdaus1@gmail.com

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh Dana Bagi Hasil, Penerimaan Pembiayaan, Pengeluaran Pembiayaan, dan Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang dipisahkan terhadap Belanja Daerah. Populasi pada penelitian ini adalah laporan realisasi anggaran kabupaten/kota di Sumatera Selatan. Penelitian ini menggunakan data sekunder yang diperoleh dari website Direktorat Jenderal Perimbangan Keuangan (www.djpk.depkeu.go.id) yang berupa data kuantitatif dengan jenis data *time series* dan *cross section* (data panel) dalam bentuk tahunan. Data *time series* yang digunakan adalah tahun 2011 sampai 2016, sedangkan data *cross section*nya adalah 14 Kabupaten dan Kota di Provinsi Sumatera Selatan. Teknik analisis data yang digunakan adalah uji asumsi klasik, uji regresi linear berganda, dan uji hipotesis dengan program *SPSS For Windows Versi 24.0*. Hasil analisis data menunjukkan bahwa secara simultan Dana Bagi Hasil, Penerimaan Pembiayaan, Pengeluaran Pembiayaan, dan Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang dipisahkan berpengaruh positif dan signifikan terhadap Belanja Daerah sebesar 73,1%, sedangkan secara parsial Dana Bagi Hasil, Penerimaan Pembiayaan, dan Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang dipisahkan memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap Belanja Daerah, namun Pengeluaran Pembiayaan tidak berpengaruh terhadap Belanja Daerah. Secara parsial, Dana Bagi Hasil lebih dominan mempengaruhi belanja daerah daripada Penerimaan Pembiayaan dan hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang dipisahkan.

Kata kunci: *Belanja Daerah, Dana Bagi Hasil, Penerimaan Pembiayaan, Pengeluaran Pembiayaan dan Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang dipisahkan.*

ABSTRACT

The Effect of Revenue Sharing Funds, Financing Receipts, Financing Expenditures, and Results of Regional Wealth Management that are disaggregated to Regional Expenditures at Regency / City Government in South Sumatera Province (2011-2016)

M. Surya Firdaus, 2017 (xii + 61 page)

msuryafirdaus1@gmail.com

This study aims to determine the effect of Revenue Sharing, Financing Receipts, Financing Expenditures, and Results Management of Regional Wealth separated against Regional Expenditure. Population in this research is Realization Finance report of district / city budget in South Sumatera. This study uses secondary data obtained from the website of Directorate General of Fiscal Balance (www.djpk.depkeu.go.id) in the form of quantitative data with time series data types and cross section (data panel) in annual form. The time series data used is 2011 to 2016, while the cross section data is 14 districts and cities in South Sumatera Province. Data analysis techniques used are classical assumption test, multiple linear regression test, and hypothesis test with SPSS For Windows Version 24.0. The result of data analysis shows that simultaneously the Revenue Sharing Fund, Financing Financing, Financing Expenditure, and Results of Regional Wealth Management separated have a positive and significant influence to the Regional Expenditure of 73.1%, while partially Fund Sharing, Financing Receipts, and Management Results Regional assets separated have a positive and significant influence on Regional Expenditure, but Financing Expenditure has no effect on Regional Expenditure. Partially, Revenue Sharing is more dominant in affecting regional expenditures than the Separate Financing and Regional Wealth Management Directives.

Key Word : Revenue Sharing Funds, Financing Receipts, Financing Expenditures, Results of Regional Wealth Management that are disaggregated and Regional Expenditures

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	ii
LEMBAR PERNYATAAN BEBAS PLAGIARISME	iii
HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN	iv
ABSTRAK	v
ABSTRACT	vi
KATA PENGANTAR	vii
DAFTAR ISI	ix
DAFTAR TABEL	xi
DAFTAR GAMBAR	xii
DAFTAR LAMPIRAN	xiii
BAB I PENDAHULUAN	
1.1 Latar Belakang Permasalahan	9
1.2 Rumusan Masalah	6
1.3 Ruang Lingkup Permasalahan.....	6
1.4 Tujuan dan Manfaat Penelitian.....	6
1.4.1 Tujuan Penelitian.....	6
1.4.2 Manfaat Penelitian.....	7
1.5 Sistematika Penulisan.....	7
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	
2.1 Landasan Teori	9
2.1.1 Otonomi Daerah dan Pengelolaan Keuangan Pemerintah Daerah.....	9
2.1.1.1 Otonomi Daerah.....	9
2.1.1.2 Pengelolaan Keuangan Pemerintah Daerah	10
2.1.2 Dana Perimbangan	11
2.1.2.1 Dana Bagi Hasil.....	12
2.1.3 Pembiayaan	17
2.1.3.1 Klasifikasi Pembiayaan	17
2.1.3.2 Penerimaan Pembiayaan.....	18
2.1.3.3 Pengeluaran Pembiayaan.....	18
2.1.4 Hasil Pengelolaan Kekayaan Daerah yang dipisahkan	19
2.1.5 Belanja Daerah	19
2.1.5.1 Klasifikasi Belanja Daerah	20
2.2 Kerangka Pemikiran	22
2.3 Penelitian Terdahulu	22
2.4 Hipotesis Penelitian	28
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	
3.1 Jenis Penelitian	30
3.2 Tempat dan Waktu Penelitian	30
3.3 Variabel Penelitian	30
3.3.1 Identifikasi Variabel	30
3.4 Populasi dan Sampel	31
3.4.1 Populasi	31
3.4.2 Sampel.....	32
3.5 Teknik Pengumpulan Data	34

3.6 Teknik Analisis Data	34
3.6.1 Uji Statistik Deskriptif.....	34
3.6.1 Uji normalitas	35
3.6.1 Uji multikolinieritas	36
3.6.2 Uji Heteroskedastisitas	37
3.6.3 Uji Autokorelasi	37
3.7 Uji Hipotesis Penelitian.....	38
3.7.1 Uji F (Uji Simultan)	38
3.7.2 Uji t (Uji Parsial)	39
3.7.2.3 Uji Koefisien Determinasi	40

BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN

4.1 Hasil Penelitian.....	41
4.1.1 Statistik Deskriptif.....	41
4.1.2. Uji Asumsi Klasik	42
4.1.2.1 Uji Normalitas	42
4.1.2.2 Uji Multikolinieritas	44
4.1.2.3 Uji Autokorelasi	45
4.1.2.3 Uji Heterokedastisitas	46
4.1.3 Analisis Regresi Linier Berganda.....	47
4.1.4 Pengujian Hipotesis	49
4.1.4.1 Uji Simultan (uji F)	49
4.1.3.2 Uji Parsial (uji t).....	50
4.1.4.3 Uji Koefisien Determinasi (R^2)	51
4.2 Pembahasan Hipotesis.....	52
4.2.1 Pengaruh Dana Bagi Hasil terhadap Belanja Daerah	52
4.2.2 Pengaruh Penerimaan Pembiayaan terhadap Belanja Daerah	53
4.2.2 Pengaruh Pengeluaran Pembiayaan terhadap Belanja Daerah	54
4.2.2 Pengaruh Hasil Pengelolaan Kekayaan daerah yang dipisahkan terhadap Belanja Daerah	55
4.2.2 Pengaruh Dana Bagi Hasil, Penerimaan Pembiayaan, Pengeluaran Pembiayaan, dan Hasil Pengelolaan Kekayaan daerah yang dipisahkan terhadap Belanja Daerah	56

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan.....	58
5.2 Saran.....	59

DAFTAR PUSTAKA	60
-----------------------------	-----------

LAMPIRAN

Daftar Tabel

Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu	19
Tabel 3.1 Daftar Populasi	25
Tabel 3.2 Daftar Sampel	27
Tabel 3.3 Panduan Pengambilan Keputusan	30
Tabel 4.1 Uji Deskriptif	32
Tabel 4.2 Hasil Uji Normalitas.....	35
Tabel 4.3 Hasil Uji Multikolinialitas	36
Tabel 4.4 Hasil Uji Auto Korelasi	38
Tabel 4.5 Hasil Uji Regresi Linier Berganda	38
Tabel 4.6 Hasil Uji Koefisien Determinasi	40
Tabel 4.7 Uji Parsial (t)	41
Tabel 4.8 Uji Simultan (f)	42

Daftar Gambar

Gambar 1.1	Realisasi Penggunaan Anggaran Belanja Daerah Provinsi Sumatera Selatan	2
Gambar 2.1	Kerangka Pemikiran	22
Gambar 4.1	Hasil Uji Normalitas – Normal Probability Plots..	44
Gambar 4.2	Hasil Uji Heteroskedastisitas	47

Daftar Lampiran

- Lampiran 1 Rekomendasi Sidang Skripsi
- Lampiran 2 Surat Kesepakatan Bimbingan Skripsi Pembimbing I
- Lampiran 3 Surat Kesepakatan Bimbingan Skripsi Pembimbing II
- Lampiran 4 Kartu Konsultasi Bimbingan Skripsi Pembimbing I
- Lampiran 5 Kartu Konsultasi Bimbingan Skripsi Pembimbing II
- Lampiran 6 Laporan Realisasi Anggaran 2012 sampai 2015
- Lampiran 7 PDRB atas dasar Harga Konstan 2012 sampai 2015
- Lampiran 8 Tabulasi Data Laporan Keuangan
- Lampiran 9 Hasil Pengolahan *SPSS Versi 23.0*